

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1 pts. mes
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª id. 0'25 » línea.
En 4.ª id. 0'10 »

ESQUELAS SEGÚN TARIFA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Número suelto 5 céntimos

EL TIEMPO

Relación, Administración e Imprenta
FOLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Después de la inundación

Con perfecta unanimidad la opinión de la localidad, y la opinión pública estima insuficiente el crédito propuesto para el remedio de las grandes necesidades que afligen a la Región de Levante y en especialidad a esta nuestra infortunada tierra.

Con diligencia plausible y digna de nuestra más ferviente gratitud nuestros representantes en Cortes elevaron su voz en el Parlamento y no contentos con esto continúan de ministerio en ministerio, instando con creciente afán el inmediato envío de esos socorros, que serán tanto más oportunos, cuanto antes vean en nuestra ayuda.

Las dilaciones, los expedientes que retardan la pronta entrega de los medios de subsistencia, acarrearán males sin cuento, que pueden ocasionar otros, que aunque nacidos de la misma necesidad, tengan otra causa de su desarrollo.

Por eso, son muy de aplaudir las gestiones urgentes de nuestros representantes y autoridades, encaminadas a apresurar cuanto sea posible la concesión de esos créditos.

Ya hemos dicho, y lo repetiremos una vez más, que son insuficientes para el remedio de los daños causados; pero serán todavía más ineficaces cuanto tardan en llegar a las necesidades.

A medida que se va avanzando, la estadística se conocen más al detalle los grandes daños causados; y se ve que superan a lo mucho que se temía en los primeros momentos.

Lo único que por fortuna no ha habido que lamentar ha sido desgracias personales; pero en lo demás es tan aterradora la cifra de esos daños, que con razón se ha podido decir que exceden a las dos grandes catastrofes que recuerda la actual generación.

Constata el ánimo ver por nuestras calles esas comisiones numerosas de los partidos, que faltas de medios para hacer frente al desastre, acuden a los centros oficiales y las redacciones de los periódicos, exponiendo sus quejas y sin poder llevarse otros consuelos, que los buenos deseos de cuantos les oímos con pena y el excaso remedio que haciendo un esfuerzo supremo les proporciona nuestro municipio.

Además seguro que si la caridad murciana, tan generosa y abundante, hubiera podido por sí, remediar el inmenso daño le hubiera hecho sin recurrir a la caridad oficial; pero la magnitud del desastre excede en un todo a las fuerzas de la población y es ya obligado elevar al potente suplica a los poderes públicos.

Oyó el Gobierno, en parte, los quebrantos acaecidos, pero anduvo tacaño en el remedio.

Habríamos, sin embargo de resignarnos, porque las circunstancias del país no permiten tampoco gastos extraordinarios.

En favor de los inundados
Esta Junta verificada en el Palacio Episcopal se ha acordado conceder a los damnificados por la catástrofe la cantidad de dos mil pesetas, de los fondos sobrantes de la recaudación hecha al comienzo de la guerra.

El Alcalde lo ha comunicado al alcalde expresando su deseo de que sean invertidas en pan y el señor Palazón definiendo a las indi-

caciones del señor Obispo ha ordenado que las facturas correspondientes, visadas por él sean entregadas en Palacio.

La Protectora de los Pobres
Ayer tarde se reunió en el Gobierno civil la Junta de la Protectora de los Pobres.

Se trató de la forma de contribuir a socorrer a los damnificados por la última inundación y por unanimidad se acordó que de los fondos de esta institución se entregue al alcalde señor Palazón la cantidad de diez mil pesetas para atender a las necesidades del momento.

El acto llevado a cabo por la benemérita institución merece el más cumplido elogio y la gratitud de los que reciben los beneficios de este socorro.

Archena

La horrorosa tormenta que durante tres días ha vomitado intermitentemente agua y granizo sobre toda la tierra murciana, ha dejado en este pueblo hue las dolorosas de su paso.

Como si fuera poco azofe la depreciación de los ácidos y frutas, fuente principal y casi exclusiva de riqueza en toda la yega, viene esta tormenta, armada de todo poder destructor, arrasando totalmente las cosechas, derribando parcial o absolutamente muchos hogares humildes, completando en fin el cuadro desolador y cada vez más precario que por causa de la guerra presenta la población.

Los daños son tan enormes, tan extensos que la situación precaria se ha trocado en insostenible. Urgiendo que el Gobierno de S. M. que tan asiduamente ha correspondido a las primeras imploraciones de nuestros representantes en Cortes, oiga la que nosotros le elevamos y mande rápidamente recursos para reparar los incalculables estragos.

Desde el primer día de la tormenta hasta la fecha han desfilaro por la alcaldía un número considerable de infelices labriegos y obreros de todas clases demandando socorros y nuestro Alcalde, que celoso de su deber ha podido convencerse de la justicia y necesidad de lo pedido mediante una inspección personal activamente girada, ha accedido con loable premura a dar el remedio en lo que de él depende, remitiendo al Consejo y dirigiéndose al señor gobernador civil y al señor diputado por el distrito, pidiéndole la terrible situación y trasmitiéndoles las demandas, que hacen suyas, de socorro inmediato y eficaz.

Nosotros por nuestra parte conmovidos por el espectáculo de miseria que Archena presenta, hemos desde este periódico nuestra humilde suplica a la de la Alcaldía y celebraremos que el resultado de estas peticiones sirviera para aliviar prontamente el hambre de tanto desvalido.

CORRESPONSAL

4-12-1916

El Esperanto vive y triunfa

—Ya que ha muerto el Esperanto, me decía ha poco un amigo, ¿por qué no se quita? V.
¡Es acaso una promesa, o una especie de luto que lleva V. al idioma nonnato?

—No ha muerto el idioma internacional le respondo. El esperanto no solo vive sino que hasta triunfa, pero como triunfa en las trincheras,

en los hospitales de sangre y en los campamentos de prisioneros, la noticia de sus triunfos no llegan en telegramas ni radiogramas; sin embargo me consta que viene a vivir a muchos dolores, proporcionando a los que lo hablan consuelos y ventajas que no se deben publicar, por que sería perjudicial para quienes los otorgan y aun para los que los reciben; pero antes como ahora, es el idioma de la verdadera fraternidad internacional, que recurre al que cuida al herido, al que guarda al prisionero, que el que le habla es su hermano. Por ello forma marcado contraste con los vientos de fronda que reinan ahora en el mundo; ya que desgraciadamente se siembra a manos llenas el odio, y se respiran, no las malas, sino las peores pasiones. Así es en lo general que los humanos se dejen arrastrar por la infame idea de vengarse mirando como criminal la palabra ¡perdón! Sin embargo, anhelan sus corazones el bienhechor rocío del amor, aunque acaso por el bien parecer, sigan pregando la guerra hasta aplastar al enemigo, sin ver que el que aplaste resultará también aplastado.

La paz se impone. Todos hablan de ella, aunque sea para abominarla, mas con objeto de no ser tachados de malos patriotas, solo tratan de los preparativos que juzgan indispensables para el día de la paz, que tienen a invadir el mundo con las producciones del país, impidiendo o dificultando en extremo la exportación de las naciones contrarias. Para lograrlo se proyecta la unión comercial de los aliados; y véase como, por este camino, los que tenían olvidado el Esperanto, se acordaron de que existía.

La noticia debe ser conocida por los murcianos... y también por cuantos hombres deseen el progreso y el bienestar de sus semejantes. La noticia debe ser conocida por los murcianos... y también por cuantos hombres deseen el progreso y el bienestar de sus semejantes. Parece que la importancia (Court of Common Council) ó sea la «Corporación de la Ciudad» de Londres, ha decidido lo siguiente: «Como Inglaterra y las naciones aliadas se preparan para una acción común en cuanto a las relaciones comerciales futuras, es de inmenso interés que se admita una lengua única como idioma comercial común y que sea enseñada en todas nuestras escuelas y en las del extranjero. Si así sucediese el inglés, el francés, el ruso, el esperanto ó cualquier otro idioma adoptado, formaría la base de las comunicaciones comerciales en todo el mundo.»

También se acordó que una copia de dicha resolución se enviase al «Board of Trade», que es el Ministerio de Comercio de Inglaterra, pidiendo que se someta esta proposición a la conferencia económica que actualmente se ocupa de las cuestiones de Comercio Internacional.

En vista de lo expuesto, las sociedades esperantistas han dirigido una exposición al Presidente del «Board of Trade» aprobando la iniciativa de «Court of Common Council» y pidiendo que el Esperanto sea adoptado con preferencia a cualquier otro idioma nacional, por que es el único que reunirá todos los sufragios, ya que acalla las rivalidades y no tiene ninguna susceptibilidad nacional.

No es esta sola la fe de vida del

Esperanto. Se anuncian trascendentes sucesos en nuestra patria relativos a dicho idioma; pero de ello trataremos otro día, que hoy debo despedirme ya del paciente lector.

R. CODORNÍ

Asamblea de propietarios

Hemos recibido un interesante folleto con la reseña de la Asamblea de Cámaras de la Propiedad Urbana y Asociaciones de Propietarios de España, celebrada en Madrid en 29 de Octubre de 1916 con motivo de los proyectos de ley presentados a las Cortes por el señor ministro de Hacienda.

Las conclusiones de la Asamblea son las siguientes:

1.ª En cuanto al proyecto de ley de reformas de varios tributos, la Asamblea hace suyos los informes elevados a la Comisión de Presupuestos del Congreso de los diputados por las Cámaras oficiales de la Propiedad urbana.

Y añade:

a.) Respecto al líquido imponible de las fincas urbanas.—Que la propiedad en el campo se considere incorporada a la tierra, quedando exenta de tributo por urbana, y que, caso de no estimarse así, se rebaje el 80 por 100 para el cómputo del líquido imponible.

b.) Respecto de deducción por huecos y reparos.—Que ya que no se aumenta, se mantenga cuando menos, para todos los casos, la cifra del 25 por 100 que rige en la actualidad.

c.) Respecto al líquido imponible de los solares.—Que los solares que sus propietarios dejen improductivos, tributen valorándolos a los efectos contributivos como tierras laborables de primera calidad definiéndose como solares a estos efectos fiscales, aquellos terrenos situados dentro de la población y que alcancen sus servicios de urbanización destinados por su propia naturaleza a convertirse en fincas urbanas.

d.) Respecto al impuesto de derechos reales en los contratos de arrendamiento, la Asamblea se adhiera a lo que sobre el particular ha expuesto la Cámara oficial de la Propiedad urbana de Madrid en su informe a la mencionada Comisión de Presupuestos del Congreso de los diputados.

2.ª En cuanto al proyecto sobre aumento de valor de la propiedad inmueble y régimen fiscal de la misma, la Asamblea, unánimemente, lo rechaza en absoluto y en toda su integridad consignando contra él su más enérgica y terminante protesta, de analizarlo detalladamente y en su oportunidad, en el improbable caso de que llegara a ser dictaminado y discutido por ambos Cuerpos Colegisladores.

De Sucina

Daños del temporal

Los daños causados en esta por las aguas del 27 han sido de mucha consideración.

En la hacienda de Cañada Redonda de Covatillas, propiedad de los condes de Heredia, se llevó la avenida dos trenques de grandísimas dimensiones ocasionando desperfectos de gran consideración.

En Casas Blancas, hacienda inmediata, han estado los vecinos incomunicados durante cuatro días sin poderse comunicar con el pue-

blo de Sucin por la gran cantidad de agua que les rodeaba.

Cabildo

El pasado domingo se reunió el Cabildo de la Cofradía de Nuestra Señora del Rosario, presidiendo el presidente efectivo don José Martínez, cura párroco de este pueblo y el presidente honorario don José María Guillamón Miró.

Este último ofreció un hermoso estandarte para la Virgen que costea su hijo Pepito.

Se nombraron mayordomos para el año próximo a don José Romero Alcaráz, don Pascual Pérez Cánovas, don Juan Muñoz Gómez y don Enrique Sánchez Pérez.

Corresponsal

Por los teatros

Ortiz

Ayer tarde, con una buena entrada, se representó nuevamente en este teatro la comedia en dos actos de Hervé, traducida al castellano por Jacinto Benavente «El destino manda».

La interpretación fué acertadísima especialmente por parte de Mercedes y Francisco Gómez Ferrer. Por la noche hubo un lleno.

Se estrenó la obra de Federico Oliver «El crimen de todos» drama que se ha estrenado en el Español de Madrid hace unos días y que ha constituido uno de los grandes éxitos de la temporada actual.

Esta obra reúne todas las condiciones necesarias para triunfar y ya fama de que venía precedida se ha visto corroborada en todo momento por el éxito franco, espontáneo, y en los aplausos contiguos tributados al autor.

Federico Oliver, con mano segura ha llevado a la escena con una valentía digna del mayor elogio, un aspecto de la vida, tan triste por ser tan real, que nos hace sentir el dolor con toda su intensidad y despierta en nosotros el deseo más vehemente de contribuir en la medida de nuestras fuerzas a evitar el mal de que un día fuimos testigos, condenándolo energicamente si, pero sin poner nada de nuestra parte para evitarlo.

«El crimen de todos» es algo más que un drama escrito para producir emociones intensas; es una obra que saeude nuestra conciencia brutalmente, permitase la frase, para que despierte y con todo su actividad, con toda su energía ejecuta el bien para llegar al fin santo de la regeneración.

La obra es sincera y en ella se expone principalmente el matonismo, esa plaga social que la justicia no ha podido ó no ha sabido aun poner freno.

De la factura de drama diremos que es irrefragable y que todos, absolutamente todos os tipos son de una verdad sencillamente admirable.

Lo interpretado fué acertadísimo. La señora Gomez Ferrer que en toda a obra estuvo justa de expresión siendo ovacionada en un millón; el señor Gomez Ferrer que dió a su simpático papel toda la realidad que requeria el personaje de Salvador; el señor Domínguez (D.L.) que encarnó el Paco á maravilla, con dominio absoluto de su papel; la señorita Muñoz; señoras Sánchez y Vivero y señorita Burillo que estuvieron acertadísimas; y los señores Alpuente, Salinas, Domínguez (M.) Moreno, Nogales y cuantos tomaron parte en la representación contribuyeron grandemente a éxito obtenido por el drama.

Al finalizar todos los actos se alzó el telón infinitad de veces en medio de los mayores aplausos.

Buena jornada fué la de anoche para autor, actores y empresa, pues hubo una gran entrada.

Esta noche se repite la hermosa producción de Oliver y seguramente el teatro se verá totalmente lleno. Nuestra enhorabuena a todos.

Esta noche se pondrá en escena a primera hora «Las Cacañas» y

de las nueve y media seguirá representación de «El crimen de todos».

Circo

Anoche hubo también en este teatro una buenísima entrada.

Se proyectó la película «Anank» (Fatalidad) que ha constituido un gran éxito en todas partes y que nuestro público ratificó.

A más del interés de la acción, en la que toman parte artistas del mérito de Leda Gis y María Jacobini, es de admirar el arte y buen gusto que ha presidido en su confección.

Mañana jueves día de mañana estrenará la película de gran atracción «La gran vergüenza». Esta cinta, como ya hemos dicho, fué proyectada hace unas noches ante un corto número de invitados que salieron encantados de la belleza de la cinta; y del interés del argumento.

El teatro promete verse brillantísimo.

Una novillada

Para el primer día de Pascua se ha organizado en nuestra plaza de toros una novillada que promete ser muy interesante pues la empresa le ha rodeado de grandes atractivos.

Se lidiarán cuatro toros de la ganadería de D. Valentín Flores, procedentes de Llerena y se encabezarán de estoquearlos los valientes diestros Luis Muñoz (Marchenero), novillero sevillano que tiene un gran cartel y Patricio Hernández (Bardenero II) tan conocido y apuesto de nuestro público.

En el intermedio del segundo al tercer toro, se sortearán entre el público los siguientes é importantes regalos;

Un par de novillos de raza castellana; una máquina Singer de coser y bordar; una burra andaluza; un cerdo de doce arrobas; dos borregos castellanos; otro cerdo de doce arrobas, y 100 pesetas en metálico.

Además se adjudicarán otros doce regalos a los que posean las aproximaciones anterior y posterior de los seis primeros premios, consistentes en un par de pavos a cada número.

Como es natural todo esto son atractivos que llevarán a la plaza un público numerosísimo, seguramente.

La entrada general costará 1'50 pesetas y la media entrada una.

Desgracia en Portman

Un niño moribundo

Hallándose el niño de once años de edad, llamado Salvador Quiñones Midalgo, cogiendo insecto para con ellos dedicarse a la caza de pájaros en uno de los tajos, que existen en las cuevas denominadas del Jaro, hubo un desprendimiento de terreno que alcanzó al citado niño, ocasionándole un tanto de los desprendidos, de unas ocho arrobas de peso, la fractura del muslo y clavícula izquierdas y magulladuras general.

La infeliz criatura fué sacada por su padre de debajo de la piedra y conducida al Hospital de La Unión donde, después de curado, quedó en estado gravísimo.

La compañía de Borrás

En los títulos de costumbre se han fijado carteles anunciadores de las diez funciones que da en el teatro Rómulo, el momento en que se va a Borrás. Muy en breve se publicarán en público las listas de la compañía

con todos los detalles que interesan al público.
Nosotros podemos adelantar que la actuación de Borrás será brillante, pues viene a esta con la misma compañía que ha trabajado en Príncipe de Madrid, donde ha obtenido grandes triunfos.
Borrás trae un escogido repertorio de obras antiguas y modernas, encontrándose entre estas últimas las producciones teatrales que más se han aplaudido por los grandes públicos de España.
Con estos alicientes es de suponer que se hará por la empresa un trabajo excelente.

Exploradores de España TROPA DE MURCIA

Aviso
Todos los individuos que componen esta Tropa se presentarán hoy miércoles a las siete de la tarde en el Cuartelillo para recibir ordenes y además para inscribirse los que deseen ir el viernes a la excursión del Tiro Nacional en la cual se servirá comida gratis.
Murcia 5 de Diciembre de 1916.
El jefe de la Tropa.

Por el emperador de Austria

Funerales
5.—A las 9'15 n.
En la iglesia de San Francisco el Grande se han celebrado esta mañana los funerales oficiales por el eterno descanso del alma del emperador de Austria Francisco José.
La iglesia estaba adornada con paños negros y en el centro aparecía un túmulo rodeado de infinidad de blandones.
En el presbiterio ocupó su puesto el rey, que llegó a la iglesia acompañado de sus ayudantes y de la escuadra real.
Las tropas rindieron en la puerta de San Francisco honores al rey.
Asistieron al acto Romanones y todos los ministros de gran uniforme.
En la tribuna diplomática tomaron asiento el embajador austriaco, que fué en carroza de gala, el de Alemania y otros representantes diplomáticos.
En la de las Cortes estaban los expresidentes del Consejo señores Maura y Dato, los presidentes de las Cámaras, varios ministros y numerosos diputados y senadores.
Los demás puestos fueron ocupados por todo el elemento oficial.
El acto resultó solemnisimo.

Las subsistencias

Dice el conde
5.—A las 9'15 n.
El jefe del Gobierno habló con los periodistas de la cuestión de las subsistencias.
Dijo que el Gobierno sigue prestando al problema toda la atención que requiere y que muy en breve se ordenará la fijación de bandos para el cumplimiento de la ley.
Habiendo de la huelga general anunciada para conseguir la rebaja de las subsistencias dijo el presidente, que no creía ese el camino más práctico.

Una disposición
La «Gaceta» publica una real orden invitando a la Junta central de subsistencias para que formule con toda urgencia un proyecto con un plan de abastecimiento a la nación de legumbres y carboles para el momento en que se considerará insuficiente la producción española.

De Gobernación

Elecciones
5.—A las 9'15 n.
Por orden de la Gobernación se ha firmado un decreto convocando a elecciones parciales de un diputado a Cortes por el distrito de Cartagena (Murcia).
La elección se verificará el 31 del mes corriente.

BARCELONA

Peste en Marsella
5.—A las 11'15 n.
Un periódico de Barcelona publica hoy una información denunciando la existencia de peste en Marsella.
Con este motivo la alarma en este vecindario es grandísima.

LAS CORTES

SENADO
5.—A las 11'15 n.
A las tres y cuarto se abre la sesión.
Preside García Prieto y hay regular concurrencia.
En el banco azul los ministros de Hacienda y Marina.
Orden del día
Continúa la discusión de obligaciones generales.
BAS solicita la eliminación de las cargas de justicia.
CHAVES le contesta y se desecha la enmienda.
El marqués de MOCHALES consume el primer turno en contra.
Considera el proyecto lesivo para los intereses del Tesoro.
Aboga por la creación de un ministerio del Tesoro.
RENGIFO le contesta.
SEDÓ y RAHOLA intervienen.
RAHOLA consume el segundo turno.
El ministro de HACIENDA hace el resumen y se aprueba el proyecto.
Se pone a discusión el presupuesto de la Presidencia.
ALLENDE, ABADAL y PULIDO intervienen.
Se aprueba el proyecto y se levanta la sesión.

CONGRESO
A las tres se abre la sesión.
Preside Villanueva y hay regular concurrencia.
En el banco azul Romanones y los ministros de la Gobernación, Fomento y Gracia y Justicia.
OZORES anuncia el cierre general en La Coruña como protesta de la carestía de los transportes.

El carbón
Se pone a discusión el proyecto sobre las primas de exportación del carbón.
VENTOSA consume el segundo turno en contra del proyecto pronunciando un amplio discurso.
Se suspende el debate.

Fuerzas de mar y tierra
El ministro de la GUERRA sube a la tribuna, de uniforme, y da lectura al proyecto de fuerzas del Ejército para el año próximo.
El ministro de MARINA da lectura al proyecto de fuerzas de Marina para el mismo año.

Presupuesto de Justicia
Continúa la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia.
JORRO aboga por la reforma penitenciaria.
MONTES JOVELLAR y DOMÍNGUEZ intervienen.
AREVALO aboga por las reformas en el clero.
BELTRAN y MUSITU consume el tercer turno.
Aboga por la creación de tribunales para niños.
El ministro de GRACIA y JUSTICIA hace el resumen.
Promete mejoras en el clero rural.
Ofrece que se hará la reforma judicial.
Rectifican todos los oradores y se levanta la sesión.

Los transportes
(Por telegrama)
La Junta
5.—A las 11'15 n.
Se ha reunido la Junta de transportes marítimos.
Examinó detenidamente todos los asuntos pendientes.
Se acordó que los fletes de embarque sean desde 8 a 20 pesetas la tonelada para transportar cereales y alimentos.

Fuerzas del Ejército y Marina

El cupo
5.—A las 11'15 n.
En el proyecto de fuerzas del Ejército para el año próximo leído por el general Luque en el Congreso se señala el número 132.358 hombres.
Las fuerzas de Marina leídas por el general Miranda se señalan en 10.581 marineros y 4.154 soldados.

Notas parlamentarias

La permanente
5.—A las 11'15 n.
Durante toda la tarde continuaron en el Congreso los comentarios acerca de la marcha de los debates.
Se consideraba inevitable la sesión permanente.
Se daba como seguro que se señalará para ella una fecha próxima.

Los regionalistas
La minoría regionalista continúa sus trabajos obstruccionistas.
Ausente Cambó se ha encargado Ventura de dirigirlos.
Se han redado 400 enmiendas al presupuesto de Fomento.

Impresiones
Romanones se reunió esta tarde en el Congreso con el presidente de la Cámara y los ministros de Gobernación, Instrucción y Fomento.
Cambiaron impresiones sobre la marcha de los debates.

Sesiones dominigueras
Parece ser que el Gobierno persiste en su propósito de celebrar sesiones los días festivos.
Las minorías conservadora y reformista se oponen a la celebración de estas sesiones.

El conde
El jefe del Gobierno habló en los pasillos con los periodistas.
Hablado de las sesiones dijo que faltan 26, pero que aprovechando los días festivos puede aprovecharse mucho si se discute bien.

Melquiades
El jefe de los reformistas anunció esta tarde en el Congreso que el jueves marchará a Oviedo.
Melquiades Alveaz permanecerá en aquella población hasta sábado.

El robo de Correos
(Por telegrama)
Felicitación
5.—A las 11'15 n.
El jefe del Gobierno ha felicitado a Francos Rodríguez por el descubrimiento del nuevo robo en Correos.
Francos le contestó que se trataba del honor del Cuerpo y que por ello no había omitido sacrificio alguno.

Más detalles
La policía continúa los trabajos para el descubrimiento del robo.
Hay 16 detenidos.
Entre estos figura una muchacha bellísima n. via de uno de los cómplices.
Los autores del delito han confesado.
Se han hecho importantes registros en las calles de Jacometrezo y Palma Alta.

El robo se fragó en una tienda de comestibles de la carretera de Extremadura. Los hermanos Tomás y Germán servían de dependientes.
Al dueño de la tienda se le encontraron 8.000 pesetas.
El robo se descubrió merced a la confidencia de un individuo que le ofreció los detalles a Francos Rodríguez exigiendo determinada cantidad que le fué abonada.

Consejos de ministros

En el Congreso
5.—A las 12'15 n.
A las ocho de la noche se reunieron los ministros en el Congreso para celebrar Consejo.
No asistió Alvarado que se quedó en el banco azul.
Romanones dijo que se examinó el expediente relacionado con as quintas.
No se pudo terminar el estudio.
Se despacharon expedientes.
También nos dijo el conde que mañana se reunirá la Junta de Defensa nacional presidida por el rey.

Otros Consejos
El jueves se celebrará el acostumbrado Consejo de ministros presidido por el rey.
El mismo día habrá otro Consejo en la Presidencia.

LA GUERRA EUROPEA

En Francia y Bélgica
(Por telegrama)
Informes franceses
5.—A las 11'15 n.
Paris. Comunicado oficial Reina tranquilidad.
El teniente aviador Nunjeses derribó con su aparato dos aviones alemanes.
Dicho teniente lleva derribados 20 aviones.

Informes ingleses
Londres. Parte oficial—Continúa el fuego de artillería.
Los alemanes intentaron dar un golpe en las trincheras de Lens, fracasando.
Crisis probable
De Londres telegrafían diciendo que existen grandes probabilidades de que en breve se haga una crisis con bastante amplitud.

Informes alemanes
Berlín. Parte oficial—Nuestras tropas rechazaron a los ingleses en la carretera de Alért.
En todo el Somme continúa el fuego de artillería con gran intensidad.

Desórdenes
Telegramas de Amberes dicen que continúan los desórdenes con motivo de las deportaciones.
Hasta ahora hay 300 paleanos muertos.

En la parte Oriental
Informes franceses
Paris. El comunicado oficial de las tropas francesas en Oriente dice que los servicios llegaron hasta las cercanías de Strabina.
Rechazamos varios contraataques del enemigo, cogiendo 3 cañones y cinco morteros.
En Paslova avanzan los francosrusos.

Informes alemanes
Berlín. Parte oficial de Oriente.
Recuperamos las alturas del val de Oltz y nos apoderamos de Werch Debr.
Hicimos un centenar de prisioneros en Nemira y 350 en los Balkanes.
Nuestras tropas continúan avanzando.
En el Danubio continúan aumentando los prisioneros hechos al enemigo.

NOTICIAS

En la lactancia, las madres y las nodrizas consiguen un desarrollo y crecimiento de sus hijos, usando los Hipofosfitos Salud.
Los médicos de más fama lo aconsejan.
Si se ofrecen similares rechácese, la oferta es interesada.
Veinticinco años de maravillosos resultados.
Aviso: al comprar el frasco rechácese si no se lee en el exterior con tinta roja «Hipofosfitos Salud».

En breve aparecerá POETAS MURCIANOS

ANTOLOGIA POR RAIMUNDO DE LOS REYES, CON PRÓLOGO DE AUGUSTO VIVERO Y EPILOGO DE MARIANO RUIZ FÚNES.

Una huelga
Los obreros embaldosadores de frutas de Benijuan tomaron el acuerdo de declarar la huelga, comunicándose oficialmente al gobernador de Murcia.
El alcalde de esta ciudad Palazón intervino en el conflicto tan acertadamente que la huelga ha quedado resuelta antes de llevarla a la práctica.
Por ello felicitamos al señor Palazón.

Academia de Declamación y Solfeo
dirigida por el tenor cómico y director de escena Carlos Barrenas. Mariano Girada (antes Cadenas) 35.

Sufragios
Por el eterno descanso de las almas de doña Dolores Riera Basterrechea y doña Carmen Basterrechea Molina, esposa y madre política respectivamente de nuestro querido amigo don Ricardo Blázquez, se celebraron ayer sufragios en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes, donde estuvo la Vela y Alumbrado y se dijeron misas desde las ocho hasta la una.
A todos estos cultos asistió una numerosa concurrencia de amigos de la familia de las finadas.

Alfredo de Martínez Serón
Médico-Cirujano, ex-interno por oposición de la Facultad de Medicina de Valencia. Ha abierto su consulta en Santa Isabel núm. 14, de diez a doce.

Enfermo
Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, nuestro estimado amigo el subjefe de Sección de Vías y Obras de esta estación don Luis Fernández Alvarez.
Celebraremos su pronto y total restablecimiento.

Los enfermos de estómago e intestinos sienten tan franca y notable mejoría con los cachets «EU-PEPTOS» obtenidos en las farmacias, que no vacilan en seguir el tratamiento hasta obtener rápida y radical curación.
Depositarior: farmacia Gallego—Plaza Camachos, 8, Murcia.

Natalicio
Con toda felicidad ha dado a luz un robusto niño la distinguida señora doña Carlota Martínez Sanjurjo, joven esposa de nuestro buen amigo don José Viñes.
A los dichos padres y abuelos enviamos nuestra enhorabuena.

Laboratorio Guillamón.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono, 167.—MURCIA.
Viajeros
De Torrevieja ha regresado don José de Torres acompañado de su distinguida familia.
De Ontur, donde ha permanecido una temporada atendiendo al restablecimiento de su salud, ha regresado nuestro compañero de redacción don Luis Ponce de León.
Ha regresado de Madrid el inspector provincial de Sanidad don José García Vilalba.
Se encuentra en esta, procedente de Cartagena, el marqués de Fuente Sol.
Ha salido para Mula el Deán de esta Catedral, don Julio Lopez Maymón.

Turrone
La antigua y acreditada turroneira sucesora de la viuda de Francisco Soler, que viene estableciéndose en el antiguo local de los cuñones, ofrece a su humilde clientela y público en general sus ricos y acreditados turrone de todas clases y las legítimas pedacillas de Alcoy y otros varios dulces.
Plaza de Puercatina 2 (frente a la droguería de Monteinos).

Regreso
Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo el abogado fiscal de esta audiencia don Luis Sanz.
Enfermedades del pecho
Dr. Martínez Ladón de Guervara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho.
Calle de Zoco—Murcia
Teléfono 220.

Nuevo académico

En la última sesión celebrada por la Academia de Medicina de esta ciudad nombrado socio correspondiente nuestro distinguido y querido amigo el joven médico don Alfredo de Martínez Serón al que felicitamos sinceramente.

MOSAICOS HIDRAULICOS
(Véase anuncio en 4.ª plana)
Robo en el tren
En el trayecto de Alcantarilla a Murcia ha sido desprecinado el vagón número 151 y sustraído de él un saco de azúcar de 60 Kilos marcado con las letras R. L. M.
Los autores del robo no han sido habidos.

Se venden Unos cien mil almendros de varios precios y tamaños y algunas olivares, en la naveta del Puerto de Cádiz, partido de Baños y Mendigos.—Juan Alegria.
Secretaría vacante
El rector de esta Universidad remite edicto anunciando la provisión de la plaza de secretario en propiedad de dicho Centro.

Traslado de oficina
El jefe de las oficinas de Estadística de esta ciudad comunica al señor gobernador, habiéndose trasladado desde la calle de Carnica donde antes se aban instalados a la casa número 4 de la de Zabrana.

Constantemente se oye decir a las Sras. «me tiene preocupado mi esposo, por que lleva unos días que como loco, duerme mal y no atiende sus negocios como antes». Pues señora, dele usted todos los días antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipode mol.

Edicto
El alcalde de Cartagena remite para su inscripción en el «Boletín oficial» de la provincia, edicto, anunciando haber quedado expuesto al público el reparto de contribución rústica y pecuaria de aquel término, para el año 1917.

Denuncias
La guardia civil de Abanilla ha denunciado a varios sujetos por usar armas sin la correspondiente licencia.
—La misma ha denunciado al sargento José Cujillas Ramirez por apacentar ganado en propiedad ajena.

Boletín Religioso
Diciembre 1916
MIÉRCOLES VI
San Nicolás de Bari, obispo de Mira.
CULTOS
En el Carmen—Solemne novenario a la Inmaculada Concepción. Se hace al toque de oraciones.
VILLA Y ALUMBRADO
Día 6.—En San Nicolás por doña Josefa Sanchez de Patencia y su hermano don Nicolás.

La pérdida del «Pío IX»
(Por telegrama)
6.—A las 4 m. (urgente)
En Cadiz se ha recibido un radiograma del capitán de «Buenos Aires» diciendo que llegó al lado del «Pío IX». Solo pudo salvar once tripulantes.
Durante la noche vió como se hundía el barco. A la mañana no pudo encontrar los restos del buque.
Un barco francés salvó otros 9 tripulantes.
Se cree que los restantes se han ahogado.
La consternación es inmensa en Cadiz por ser todos los tripulantes gaditanos.

Sim noticias
Sigue sin recibirse noticias del resto de la tripulación del «Pío IX».
Se acentúa la creencia de que se han ahogado incluso el capitán.

La crisis inglesa
Dimisión
El presidente del Consejo de ministros mister Asquith ha presentado la dimisión de todo el gabinete

Funcionarios del Estado

Continuando el impulso de la Asamblea de Granada en varias capitales de España se están celebrando actos idénticos para elevar al presidente del Consejo una instancia en la que se demanda lo siguiente:

Disminución de los actuales descuentos equiparándolos con los de las clases militares con inclusión del impuesto municipal sobre las cédulas personales é inquilinatos.

Supresión de plantillas, ó sea que los ascensos no impliquen traslado de residencia.

Supresión de las categorías intermedias de 500 pesetas en todos los ramos.

Que los traslados sean á petición de los interesados y cuando los determine las conveniencias del servicio, que el Estado abone los gastos del viaje del funcionario y su familia.

Creación de un círculo del que puedan ser socios todos los funcionarios del Estado en sus respectivas capitales.

Reconocimiento de los años de servicio á los funcionarios cuyo nombramiento no haya sido de Real Orden.

Alegan los empleados de Granada para solicitar estas mejoras, y en los últimos razonamientos absurdos de toda España, que todos los gremios cuyos individuos viven de sueldo ó jornal fijo han solicitado de sus jefes ó patronos, en vista de las presentes anómalas circunstancias, un aumento de sueldo que les ha sido otorgado y que por consiguiente justo es también procurar algún remedio á la precaria situación en que se encuentran los funcionarios de todas las categorías, con motivo de la gran alza de precio alcanzada por los artículos de absoluta necesidad.

Y la ocasión no puede ser más propicia para ello, puesto que en las Cortes se están discutiendo los presupuestos del Estado.

Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 454 raciones de comida y 4,326 de pan de las cuales 4, 57 de las primeras y 4,057 de las segundas, han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 63 raciones de comida y 63 de pan. El jueves y domingo se mejoró

la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana con Andrés Almaná y don Cesar Casanovi.

En el entrado de Félix Sanchez Garcia y don Fernando Corallo.

Automóviles "Dodge,"

Torpedo 5 plazas, 1020 HP americano construido á la europea con dirección á la derecha enfriamiento por bomba, alumbrado eléctrico con dinamó de 12 voltios, magnetó blindada de alta tensión, puesta en marcha automática con pulverizador especial para la misma, llevando suprimida la manivela, faros eléctricos eclipses de dos intensidades, para carretera y población, avisador eléctrico, capota con funda, parabrisa, cuenta kilómetros é indicador de velocidades, portamantas, apoyapiés regulable y cinco llantas amovibles de medidas europeas. Entrega inmediata.

Precio en Murcia, pesetas 8.800.

Representantes exclusivos para las provincias de Murcia, Alicante, Almería y Albacete.

Garage Internacional de Sucesores de Ramón Servat. VILLALEAL, 2-4 y 6, MURCIA.

Los Jueces de 1.ª instancia

De «El Universo»: «Para nadie es secreto que los jueces de primera instancia forman la clase más desatendida de cuantos funcionarios públicos tienen á su cargo la noble misión de administrar la justicia en España.

Después de seguir una carrera costosa, de hacer reñidas oposiciones y de esperar pacientemente el destino, son enviados, por primera providencia, á poblaciones imposibles.

Parece ya terminado su calvario; pero entonces empieza de varios modos,

Si, por razones de salud ó de familia, no viven á gusto donde obtuvieron el primer destino, tienen que empezar á saltar sobre el mapa de España como una pieza privilegiada de un tablero de ajedrez, y se acabó el equilibrio económico, porque dos ó tres traslados agotan dos ó tres presupuestos anuales.

De todas suertes, aunque estén á guato en la localidad, si son rectos no pueden vivir, y si intentan vivir contemporizando se ven en el doloroso trance de faltar á su deber.

De ordinario, los jueces de primera instancia y de instrucción se quedan solos en los pueblos luchando por la justicia, contra toda clase de caciques y concupiscencias.

Los jueces que luego fueron magistrados, y sus ministros, por haber hecho algo por esta dignísima clase de ministros de la justicia; pero los que viven bien suelen olvidarse pronto de las necesidades y de los necesitados.

Urge, por tanto, poner á los jueces de primera instancia á cubierto de las arbitrariedades ministeriales y del cacique de tarde; urge mejorar su situación económica, urge que se faciliten los traslados, y urge, en fin, que ten digna clase sea considerada tanto como otras clases del Estado.

Precios del mercado

LONJA DE MURCIA
Precios por 50 kilos del día 5:
Patatas nuevas 6'75.— Tomates 14'00.— Pimientos, 16' Bajacas 00'60 — Judías, 11'00.— Granadas, 10'00.— Ajor, 0'30.— Naves, 6'00.— Colifloras, 0'— Habas, 16'00.— Coles, 1'00.— Calabazas largas, docena, 0'00.— Bonitos, 4'50.— Navicoles, 0'00.— Berenjenas 0'20.— Limones, 5'00.— Cebolla, 4'25.— Uva, 16'00.— Perce 00.

PESCADERIA
Precios, por kilo, del día 5:
Pescada 2'50.— Sardina, 1'00.— Mujol, 2'50.— Baga, 0'00.— Magra, 0'00.— Boga, 1'00.— Aischa, 0'00.— Salmonete, 2'00.— Atún, 2'50.— Dorada, 1'20.— Emperador, 0'00.— Jibitas, 0'00.— Calamares, 0'00.— Meros, 0'00.— Peje, 0'00.— Jorel, 0'00.

Garnet de modas

Los vestidos rectos continúan siendo la nota más característica de la moda actual y uno de los tipos que más gustan. Ciertos trajes camisa de terciopelo, sató ó muselina de seda; apenas ceñidos por un cinturón, son lindísimos en su sencillez. Las grandes capas de abrigo de terciopelo de lana, ó de burial, forradas de piel permiten llevar debajo vestidos muy lujosos, aun para salir.

Se lleva mucho el traje de cachemir de seda, bordado á con esotache. Estos bordados se hacen á máquinas; hay especialistas para hacerlos, como los hay para los plegados. Pueden ejecutarse también en hilo mecánico aun en los vestidos de lana. Estos trajes sencillos de tonos sobrios, apenas guarnecidos de piel, y á menudo de piel de fantasía, están muy bien y son muy elegantes. En gubardina ó en tricot bordados de lana, tienen un aspecto algo rústico que no carece de encanto y tiene además la ventaja de suprimir

momentáneamente el uso costoso de la piel.

Se dice que se irá á volver á las faldas largas y estrechas. En algo raro, porque las faldas cortas pueden sufrir algo de estrechez, pero las largas requieren amplitud para no entorpecer el movimiento.

Las faldas de las cadenas son suaves. Las mangas largas, los cuellos sueltos, bordados de piel.

Cuando la temperatura lo permite vendrá bien una corbata. La corbata «chico» es un «pekan». El conejo se llevará también, aunque todavía.

En materia de pieles, se usarán muchas combinaciones, lo que parece ser lo más distinguido. Así el topo es precioso con sorro gris y el «breitshwanz» con sorro negro.

El castor poco visto el año último tendrá éxito, se harán de castor los que los adornos y las bandas altas para el bajo de los faldoes.

Los rusos han dado este año muchas ideas para las modas francesas. Hay preciosos bordados verdes sobre azul marino que tienen un gran sello y son de inspiración indiscutiblemente rusa. Muchos modelos de abrigos recuerdan los que llevan los moscovitas, muy revestidos de piel y todo alrededor y lo que es más nuevo en amplia banda que desciende por debajo desde el cuello hasta el bajo de la falda.

Hay otros muchos detalles en que se puede notar la influencia rusa. Es un ramamiento delicado que hacen los franceses á sus aliados. Y la moda no opera con ella.

Sabina de Beaourt.
París, Noviembre 1916.

Registro Civil

Movimiento de la población durante las últimas 24 horas.

San Juan
Defunciones, 1.
Nacimientos 0.
Matrimonios, 2.
Cataluña
Defunciones, 3.
Nacimientos 2.
Matrimonios, 1.

Boletín Oficial

El día 5 contiene:
Parte oficial.
R. O. de Hacienda prohibiendo la exportación de cereales y otros artículos de primera necesidad y fijando el cambio para el paso de Aduanas.
R. O. de Fomento reproduciendo las instrucciones sobre agricultura industria y comercio.
Instrucciones de la subsecretaría

del Estado para la obtención de permisos para el extranjero.

Relación de súbditos de lito en el extranjero.

II. de los pleitos incoados ante la Sala contencioso-administrativa Circular del Gobierno civil sobre expedientes de expropiación en la carretera de Ojós á Abarán. Id. de la Jefatura de minas sobre registros miseros.

Id. de la Comisión provincial sobre suministro de ropas á la Casa Misericordia y Menicomi.

Resumen de compras del Parque de suministros de Cartagena Regulatorias de los Comandancias de Cartagena y Valencia.

Edicto de la Administración de Contribuciones sobre exposición del padrón de Contribución industrial.

Id. de propiedades á los Ayuntamientos sobre reparto vecinal, Id. de contribuciones sobre contribuyentes morosos.

Edictos de los alcaldes de Cabañon, Abarán, Ojós y Abaril á sobre exposición de padrones y subasta de arrendos.

Id. de los Juegados de instrucción de Cartagena, Lorca, La Unión y San Juan de los rios capitales.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Agencia general de Murcia
Préstamos Al 5% por 100 anual, de 5 á 50 años con amortización.
El Banco admite el reembolso en cualquier época que le pida el interesado, dejando de devengar intereses. Pueden hacerse reembolsos desde 1,000 pesetas á cuenta del capital.

El Banco facilita toda la cantidad que se solicite siempre que el valor de las fincas lo consienta, y estando bien la titulación las operaciones se hacen en 80 días.

El Banco Hipotecario de España tiene hecha por medio de esta Agencia unas 350 operaciones por valor de 5,000,000 de pesetas.

Si las fincas estuvieran hipotecadas el Banco se encarga de su cancelación, sin cobrar comisión alguna por sus trabajos.

La actividad y seriedad de esta Agencia lo han acreditado de tal modo en esta plaza que la misma se ve honrada cada día más con la confianza de los propietarios.

Se admiten proposiciones sobre fincas rústicas y urbanas en todas las capitales de España y poblaciones importantes.
Las solicitudes de préstamos al Administrador-Apoderado don Alejandro Bócio: Calle de Balart, 11, Murcia.
Horas de consulta: de 8 á 10 y de 2 á 4.

El Gato Negro

Vende á precios de ocasión novedades en CAPAS, CUELLOS Y MANGUITOS de piel fantasía. Compras caídas y precios, Marcos Amorós—Pusmarina, 2.

CUBACION RADICAL DE LAS HERNIAS
exclusividad de la matriz
CURSOS GENERALES
Clínica privada del
Dr. Claudio Hernandez-Ros
Murcia

A los maestros silleros
ANSA se vende á 1'90 pta. la arroba en la espartería de José Fuster.
Plano de San Francisco, número 28 y Sagasta, núm. 2

ACADEMIA RECOMERCIO
DIRIGIDA POR
D. FEDERICO DIAZ PUCHER
idioma francés, cálculo mercantil, y contabilidad por partidas.
¡aboneras, 10.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS "AROLIAN"
Pianos «Cassó SEHA» primera marca española
Últimas novedades en rollos de música de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.
Salón de exposiciones y venta. Sagasta, números 33, 34 y 36
PABLO MARTINEZ
Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales.
Alquileres, cambios y reparaciones.
AUDIÇÕES GRATIS

Contra el frío
Gran depósito de esteras de pita, reales, cordelinos y batibales, recibe extra de gran duración, alfombras de todas clases y tamaños, precios económicos.
Se colocan alfombras y esteras usadas.
Viuda de J. Fuster. Sociedad núm. 17.

Academia Francés y Contabilidad P. FIEUX.
SANTO DOMINGO, 31.—BALANÇO 1916.
Instituto y Normal. Matrículas, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 1. Aprobados, 4.
Correos.—Aprobados, 4. Militares, 2 Buenos.

ACEITE DE RIGINO SIN COLOR, OLOE, NI SABOR
Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por su procedimiento especial.
FRANCO PARA HEROS Y PARA ADULTOS
UNICO PUNTO DE VENTA
Farmacia Moderna
DE AYER Y HOY
San Cristóbal, Murcia

Escritura á máquina
Se aprende rápidamente por curso pta. al mes; mañana dia. SE HACEN COPIAS
Pablo Martínez—Sagasta, 33

la oficina postal. Sabido en Londres el caso del falso telegrama transmitido para alejar de Gwinnet á Haroldo y á Agustín, la administración central envió á un alto empleado, el cual la tarde anterior fué al castillo con objeto de examinar el cuerpo del delito y salió de allí convencido de que la murmuradora mujer, por indicación de Varadyke, había copiado en forma oficial un supuesto despacho, no transmitido desde ninguna otra oficina. A consecuencia de ello, el mismo empleado decretó acto seguido la referida expulsión.

—La parte más instructiva del exodo de la señora Palsey—añadió Gwinnet—ha sido el modo como se han congregado sus antiguos compañeros de murmuración para gozarse en su desgracia. Allí estaban las comadres á quienes había ella proporcionado tantas noticias falsas, burlándose todas á una la calumniadora, mientras esta disponía de un departamento de su equipo en un vagón, en el cual sería transportada á nuevos horizontes y nuevos campos todas las existencias de su tienda.

En medio de la precedente conversación, sostenida toda ella en tono festivo, el rostro de Agustín tomó de pronto una expresión de gravedad, al escuchar el tañido de las campanas en la iglesia de la aldea.

—Esas campanas—dijo—deben de tocar por el viaje Treherne. Ayer se encontraba agonizando y tal vez le haya sido mejor morir, antes de que se abriesen antiguas cicatrices.

Todos, los oirias palabras del abogado le miraron con expresión de extrañeza.

—Ya sabéis—continuó Conyers—cómo el excentricista se puso enfermo al oír decir que los pasadizos y túneles secretos de la Torre encantada estaban descubiertos y en manos de la policía. Fué precisamente el día siguiente al de nuestras últimas aventuras. Pues bien, gracias á la amabilidad de mi nuevo y servicial amigo Portmant, fui á examinar aquellos sitios utilizados por Varneyke para sus perversos fines.

—Un momento—interrumpió Haroldo.—¿No se ha encontrado alguna razón para explicar por qué se procuró aquel refugio, mucho antes del descubrimiento de Elena?

—Todavía no; pero confío en encontrarla pronto—contestó el interpelado.—Gamo iba diciendo, entré en compañía del inspector Portmant por la trampa de la Torre y siguiendo el túnel hasta el nivel de la playa llegamos ante la

puerta donde Elena se vió detenida en su primer intento de fuga.

Encontrada la llave en poder de Varadyke, no ofreció obstáculo al abrir la puerta, y al pasar nos vimos en una caverna natural, cuyo extremo conocimos que era el reverso de la peña hueca de feliz memoria, como lo demostraba la perfecta igualdad de las juntas horizontales y verticales.

En el primer momento, no logramos moverla pero luego, recordando la descripción hecha por Daniel del procedimiento que emplea Varneyke para apartar el bloque del otro túnel, se me ocurrió seguirlo y conseguimos abrir.

Entonces sin dar á conocer á Portmant mis propósitos, registre uno por uno todos los rincones de la caverna para ver si descubría la causa de los terrores de Treherne, y mis pesquisas obtuvieron éxito inmediato. Junto en una cavidad donde apenas llegaba la luz, se veía el esqueleto de un hombre, con los vestidos convertidos en polvo por el tiempo, pero llevando aun un cinturón de cuero donde aparecía clavado un cuchillo de actigua forma.

Desde entonces, no con el intento de denunciar á la justicia al anciano sino impulsado únicamente por la curiosidad, he hecho algunas averiguaciones entre los habitantes más ancianos de la aldea y he caído en claro una vieja historia

vaga é inconexa. Según parece, hace unos sesenta años desapareció misteriosamente un caraballero, que prestaba servicio en la playa, y no se volvió á hablar mas de él. Presumo que el tio Treherne hubiera podido arrojar luz sobre aquel hecho y que el miedo á que le pidiesen alguna explicación relativa al esqueleto de la caverna apresuró su fin.

Después de estas palabras, reinó el silencio durante algun rato, interrumpido á poco por la llegada de Thomás, convertido por sus heridas en el niño mimado del castillo. El travieso muchacho apareció no por la escalera, sino saltando de la barandilla de la terraza, hasta donde se había encaramado trepando por una colgadura.

—Vengo de unos funerales solemnes—dijo, al penetrar delante de los moradores del castillo, con los brazos en jarras.

Todos quedaron suspensos, esperando que se refería á los funerales de su madre celebrados en aquel mismo día, aunque por acuerdo unánime el niño seguía ignorando su parentesco con Ana Watson.

Pronto sin embargo, la alarma se disipó, cuando le oyeron añadir:

—¡3! unos funerales en el agua. Los hemos presenciado en bote.

—¿Y qué has enterrado?—preguntó Agustín sin saber á qué atenerse.

—¿Qué? Nada—replicó el niño.—Mi padre fué

la oficina postal. Sabido en Londres el caso del falso telegrama transmitido para alejar de Gwinnet á Haroldo y á Agustín, la administración central envió á un alto empleado, el cual la tarde anterior fué al castillo con objeto de examinar el cuerpo del delito y salió de allí convencido de que la murmuradora mujer, por indicación de Varadyke, había copiado en forma oficial un supuesto despacho, no transmitido desde ninguna otra oficina. A consecuencia de ello, el mismo empleado decretó acto seguido la referida expulsión.

—La parte más instructiva del exodo de la señora Palsey—añadió Gwinnet—ha sido el modo como se han congregado sus antiguos compañeros de murmuración para gozarse en su desgracia. Allí estaban las comadres á quienes había ella proporcionado tantas noticias falsas, burlándose todas á una la calumniadora, mientras esta disponía de un departamento de su equipo en un vagón, en el cual sería transportada á nuevos horizontes y nuevos campos todas las existencias de su tienda.

la oficina postal. Sabido en Londres el caso del falso telegrama transmitido para alejar de Gwinnet á Haroldo y á Agustín, la administración central envió á un alto empleado, el cual la tarde anterior fué al castillo con objeto de examinar el cuerpo del delito y salió de allí convencido de que la murmuradora mujer, por indicación de Varadyke, había copiado en forma oficial un supuesto despacho, no transmitido desde ninguna otra oficina. A consecuencia de ello, el mismo empleado decretó acto seguido la referida expulsión.

—La parte más instructiva del exodo de la señora Palsey—añadió Gwinnet—ha sido el modo como se han congregado sus antiguos compañeros de murmuración para gozarse en su desgracia. Allí estaban las comadres á quienes había ella proporcionado tantas noticias falsas, burlándose todas á una la calumniadora, mientras esta disponía de un departamento de su equipo en un vagón, en el cual sería transportada á nuevos horizontes y nuevos campos todas las existencias de su tienda.

